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        令和元年９月三田市教育委員会定例会会議録 

〇開催日及び場所 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した委

員（５名） 

 

 

 

〇説明のため出席し

た者（６名） 

 

 

 

〇代表学校長 

（１名） 

 

 

〇会議に関係した事

務局員（３名） 

 

 

 

〇会議録署名委員 

 

 

 

 

 

 

令和元年９月２５日(水)午後２時００分開会 午後２時４５分閉会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 前回会議録の報告、承認 

日 程 第 ３ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ４ 会期の決定 

日 程 第 ５ 教育長の報告 

日 程 第 ６ 報告事項  報告第１９号から報告第２０号 

日 程 第 ７ その他  

 

  

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ２番 吉 田 礼 子 

３番 中 上 之 仁 ４番 田 口 文 夫 

５番 三 木 尚 美   

       

 

学 校 教 育 部 長 岡 崎 正 文 教 育 総 務 課 長 浅 野 晋 司 

学 校 教 育 課 長 山 本  直 也 学 校 給 食 課 長 宮 城 信 之 

教 育 総 務 課 参 事 上 野  樹 学 校 教 育 課 参 事 吉 田 裕 彦 

    

中学校校長会代表 薩 摩 高 志   

小学校校長会代表 福 井加寿子   

  

  

 

教 育 総 務 課 寺 嶌 晶 子 

 松 田 成 行 

 藤 本  真 

  

 

教  育  長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 田 口 文 夫 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

日程第１  開   会 

 

ただいまから令和元年９月第２４２回三田市教育委員会定例会を開

会いたします。 

 

  

日程第２ 前回会議録の報告、承認 

 

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。 

 

 

(令和元年８月２８日教育委員会定例会会議録により説明) 

 

 

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はござい

ませんでしょうか。  

なければ、このように承認させていただきます。 

 

 

日程第３  会 議 録署名 委 員指名  

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、４番 田口 文夫委員にお願いします。 

 

 

日程第４  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和元年９月２５日水曜日午後２時００分開会と

いたします。 

 

  

日程第５  教 育 長 の 報 告 

  

２学期が始まりほぼ１か月が過ぎようとしていますが、ようやく過

ごしやすい気候となりました。中学校では１４日の土曜日、絶好の

天気の下で、体育大会を開催することができました。また、多くの

小学校では、自然学校や修学旅行に行っています。幼稚園でも、今

週の土曜日を中心に１０園で運動会が開催されています。子どもた

ちにとって、学校や園での生活の良き思い出となることを願ってい

ます。また、今年も台風シーズンとなりました。現在のところ三田
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市に影響を及ぼすような大きな台風は来ておりませんが、９日関東

地方を襲った台風１５号で被害にあわれた皆さんにお見舞いを申し

上げます。台風による家屋等への直接の被害とともに、長期間にわ

たる停電による不便な生活を強いられた皆さんの様子をニュース等

で見ておりますと、普段空気のようにあると思っていた、電気・水

道・ガスといったライフラインの大切さを再度思い知ったところで

す。 

それでは、前回８月２８日以降の活動内容について報告させていた

だきます。 

 

１ ９月定例市議会 、予算決算常任委員会 

８月２３日に開会した９月定例市議会ですが、９月の９日・１０日

に一般質問がありました。教育委員会につきましては、福田議員、

田中議員、松岡議員、國永議員、平野議員の５名の議員から、学校

再編や通学の安全対策、児童生徒への性的マイノリティの理解、教

育施策の考え方についての質問がありました。後ほど、ご説明いた

しますが、今後の教育施策推進の中でも取り組んでいく内容である

と考えております。 

また、３０年度の決算にかかる予算決算常任委員会の福祉教育分科

会が昨日ありました。教育にかかる事業の実施について様々なご質

問、ご意見、ご要望をいただいたものであり、これらも十分意識し

ながら、取り組んでいきたいと思っております。なお、明日２６日

に予算決算常任委員会の全体会があり、総括的なご質問等をいただ

くこととなっております。 

３０年度決算の認定については、次の臨時市議会１０月２３日に認

定いただけるものと考えております。 

 

２ 小中学校の理科・生活科の自由研究作品展 (選考会９/２０) 

次は、小中学校の理科・生活科の作品展です。今年は、小学校・中

学校とも県立人と自然の博物館を会場として、９月２１日から１０

月８日まで展示されます。昨年までは、小学校はさんだ市民センタ

ー、中学校は人と自然の博物館でしたが、今年は１会場に統一した

ので、より見てもらいやすくなったと思います。展示に先駆けて、

２０日午後から、教育長賞、川本幸民賞、審査員特別賞の選考を行

いました。小学校から出された約２４０点から７点、中学校では約

４０点から５点を選考させていただきました。 

どれも本当に素晴らしい作品ばかりで、写真や絵を効果的に使っ

て、わかりやすく説明する工夫がされていました。 

また、人と自然の博物館にお越しいただければと思います。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

 

 

 

 

〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

今月は、市議会定例会の日程と重なっており、報告としては以上で

す。 

 

  

日程第６  報 告 事 項 

 

本日は、議事がございませんので、報告事項に入ります。                       

報告第１９号「令和元年９月三田市議会定例会（第３５２回）一般

質問について」事務局から説明をお願いします。 

 

 

報告第１９号「令和元年９月三田市議会定例会（第３５２回）一般

質問について」事務局から説明。 

 

  

５名の議員より、質問を受けました。答弁内容等について何かご質

問等ございますか。 

 

 

 性的マイノリティのパートナーシップ宣誓制度を、要綱として、市

長が提案されて、現市議会で報告を受けたということでよろしいで

しょうか。他市では、条例化しているところもありますが、三田市

は要綱ということで、議会の議決ではなく、議会に報告という形に

なったということですか。 

また、この「パートナーシップ宣誓制度」の発効はいつになります

か。議会に報告した日からになるのでしょうか。 

 

 

 条例ではありませんので議会の議決は、必要ありません。この制度

は、「ナショナル・カミングアウト・デー」の記念日に合わせて、

今年の１０月１１日から発効されます。 

 

 

 制度の導入により、三田市に住む性的マイノリティの方達が住みや

すい環境を整えるという事ですね。 

市民の皆様には、どのように周知しますか。 

 

 

市のホームページで掲載する他に、人権推進課が広報「伸びゆく三

田」に掲載し、周知いたします。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

 

 

〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

 

 

広報紙は月２回の発刊ですので、１０月１１日の制度の導入に合わ

せて、１０月１日号または、１５日号に掲載されると思います。 

 他に何かございますか。 

 

 

 「三田市通学路交通・防犯安全プログラム」についてですが、４ペ

ージの「推進体制の構築」のところで、通学路の安全について関係

機関と連絡会の開催を考えていると口頭で説明がありました。３ペ

ージでは、「調整会議を行う」とあります。連絡会と調整会議と名

称を変更しているのは、何か意味があるのでしょうか。 

 

 

 調整会議は、通学路の安全点検をした後で、対策実施について道路

管理者、警察、危機管理部門と調整する会です。連絡会は、各学校

で見守り活動の団体や組織が現在は連携が取れていませんので、連

絡会を開催して意見交換・情報交換をする事で、警察も一緒により

効果的な活動を出来るように情報発信していきたいと考えていま

す。 

 

 

連絡会は教育委員会が主体となって、開催するのですか。また、年

に何回ぐらい開催するのでしょうか。 

 

 

 教育委員会が主体となって進めていきたいと思っています。今年の  

８月頃に、各学校に見守り活動の団体・組織の活動状況の調査依頼

をしております。情報を集約している途中ですが、活動状況は各学

校それぞれという印象です。現在の社会情勢の中で、子どもたちの

安全を守るために、情報交換・情報共有し、より効果的な見守りが

できるようにしていきたいと考えています。連絡会の開催回数は決

まっていません。 

 

 

小学校２０校が、それぞれの校区の連絡会を設けて、情報共有し

て、その２０の連絡会をさらに教育委員会が取りまとめるというこ

とでしょうか。 
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〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇小学校校長代表 

 その通りです。各見守り活動の団体の情報交換・情報共有が大切だ

と思います。また、子どもたちが巻き込まれる事故・事件が大津市

や、川崎市であり、通学路の安全について警察からのアドバイスを

受けていますので、情報発信して、子どもたちの通学路の安全の充

実を図りたいと思います。 

 

 

 他に、何かございますか。 

ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。 

  

  

報告第２０号「１０月教育委員会開催行事予定について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

  

報告第２０号「１０月教育委員会開催行事予定について」事務局か

ら説明。 

 

  

 他に何かご質問等ございますか。 

ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。 

 

 

日程第８  そ の 他 の 報 告 

 

では、次回、１０月の教育委員会定例会の日程について事務局から

お願いいたします。 

  

  

１０月教育委員会定例会の開催日時は令和元年１０月２８日（月)

午後２時００分から、南分館６０１会議室で予定しております。 

よろしくお願いいたします。 

  

 

それでは、各校長からの報告です。 

中学校校長会代表薩摩校長は、出張のため欠席となります。 

小学校校長会代表福井校長より報告をお願いいたします。 

 

 

 ○残暑と空調について 
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（福井 加寿子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

２学期が始まって１か月が経ちました。今年は比較的しのぎやすか

った１学期に比べ、９月に入ってからの残暑が大変厳しく、熱中症

予防指針により体育の授業や、休み時間の外での活動を中止した日

も何日かありました。しかし普通教室に空調が整備されたおかげで

大きな事故もなく、子どもや教職員の健康管理上、本当にありがた

く感じました。再度お礼を申し上げます。 

  

○９月の行事 

７日に母子小学校が、２２日に藍小学校が運動会を終えました。 

その他の学校では自然学校や修学旅行を実施しています。２２日頃

から台風１７号の影響があり、藍小の運動会は翌日に延期されまし

たが、同時期に実施していた自然学校については雨天プログラムに

変更するなどして、大きな影響もなく順調に実施されています。昨

年に比べて台風の襲来が少ないこともありがたく思っています。 

今後も文化・体育的行事が続きます。今月は２１日から「理科・生

活科作品展」、来月１日に連合体育大会、１０月３０日からは児童

生徒作品展、１１月８日に連合音楽会、更に１０月末から１１月初

めに各校では音楽会が予定されており、それに向けて練習が始まっ

ています。特に連合体育大会については、プログラムを変更した新

しい運営形態の検証大会として準備や練習を進めています。実施

後、校長会で今後の連合体育大会の在り方について検討する予定で

す。それぞれの行事を通じて子どもたちの学校生活を一層充実さ

せ、子どもたちが更に成長できるように取り組んでいます。 

 

○研究発表会 

研究推進の取組として、２学期後半から多くの学校で研究発表会が

予定されています。喫緊では今月２７日に母子小学校で、その後11

月には７校の発表会が開催予定です。各校とも新学習指導要領を踏

まえた授業作りの実践の成果を発表すべく準備を進めています。 

何かとご多忙な時期とは存じますが、どうぞご指導ご鞭撻のほど、

よろしくお願いいたします。 

今後ともご指導、ご支援をよろしくお願いいたします。 

  

  

 ありがとうございました。 

 その他何かございませんか。 

 それでは、以上をもちまして本日の教育委員会定例会を閉会いたし

ます。 

 

 


